

# QUIZ



« Gaspésie : Le savais-tu? »

5

JUIN  
2025



# QUIZ

## Gaspésie : Le savais-tu?

Version à imprimer



**1** Quelle MRC de la Gaspésie met en valeur sa géologie exceptionnelle grâce à un site reconnu par l'UNESCO ?

- a) La MRC du Rocher-Percé
- b) La MRC d'Avignon
- c) La MRC de La Haute-Gaspésie
- d) La MRC de Bonaventure

**2** Quelle ville de la Gaspésie est appelé le berceau du Canada ?

- a) Percé
- b) Sainte-Anne-des-Monts
- c) Gaspé
- d) Bonaventure

**3** Les communautés anglophones représentent quel pourcentage de la population gaspésienne ?

- a) 10%
- b) 25%
- c) 4%
- d) 2%

**4** Où se trouve le cœur de la culture acadienne en Gaspésie ?

- a) La MRC de Bonaventure
- b) La MRC du Rocher-Percé
- c) La MRC de la Côte-de-Gaspé
- d) La MRC de la Haute-Gaspésie

**5** Pour quelle raison la rivière Matapédia est-elle célèbre au Québec et à l'international ?

- a) Pour la pêche de l'omble chevalier
- b) Pour la pêche au saumon atlantique
- c) Pour ses légendaires descentes en rafting
- d) Pour son commerce international

# QUIZ

## Gaspésie : Le savais-tu?

Version à imprimer



- 6 Qu'est-ce que signifie le mot Gespe'gewa'gi, mot mi'gmaq employé pour décrire la Gaspésie ?
- a) Là où la terre rencontre la mer    c) Terre des brumes  
b) Là où la terre prend fin            d) Entre mer et montagnes
- 7 Quel village de la Haute-Gaspésie est reconnu pour son spectaculaire site de vol libre et son festival de deltaplane et parapente?
- a) Mont-Louis                                c) Cap-Chat  
b) Sainte-Anne-des-Monts                d) Mont-Saint-Pierre
- 8 Le sentiment d'appartenance à la région est le plus élevé du Québec. Il s'élève à quel pourcentage selon l'Institut de la statistique du Québec ?
- a) 89,1 %                                      c) 95,7 %  
b) 90,6 %                                      d) 76,8 %
- 9 Quel organisme est à l'origine de la première édition de la Journée de la Gaspésie en 2007 ?
- a) Tourisme Gaspésie                      c) Le regroupement des MRC  
b) Vivre en Gaspésie                        d) La Commission jeunesse  
Gaspésie-Îles-de-la-Madeleine
- 10 La population gaspésienne est en croissance! Peux-tu deviner combien de personnes vivent aujourd'hui en Gaspésie?
- a) Environ 70 000 personnes            c) Environ 120 000 personnes  
b) Environ 80 000 personnes            d) Environ 100 000 personnes

# QUIZ



## Réponses

5

JUIN  
2025



# QUIZ

## Gaspésie : Le savais-tu?

Version à imprimer



1

Quelle MRC de la Gaspésie met en valeur sa géologie exceptionnelle grâce à un site reconnu par l'UNESCO ?

a) La MRC du Rocher-Percé

**Savais-tu?** : La MRC du Rocher-Percé est reconnue pour son Géoparc mondial UNESCO de Percé! Ce site met en valeur la géologie exceptionnelle de la région, vieille de plus de 500 millions d'années.

2

Quelle ville de la Gaspésie est appelé le berceau du Canada ?

c) Gaspé

**Savais-tu?** : C'est en 1534 que Jacques Cartier arrive à Gaspé et revendique le territoire au nom de la France. Gaspé est alors reconnue comme le berceau du Canada. D'ailleurs, en 2034, Gaspé célébrera son 500e anniversaire!

3

Les communautés anglophones représentent quel pourcentage de la population gaspésienne ?

a) 10%

**Savais-tu?** : Selon l'organisme CASA, la population anglophone de la Gaspésie compte environ 8 175 personnes, soit environ 10 % de la population régionale. La majorité de cette communauté vit dans les MRC de Bonaventure et d'Avignon.

# QUIZ

## Gaspésie : Le savais-tu?

Version à imprimer



**4** Où se trouve le cœur de la culture acadienne en Gaspésie ?

a) La MRC de Bonaventure

**Savais-tu?** : La MRC de Bonaventure est considérée comme le cœur de la culture acadienne en Gaspésie! On y trouve des villes et villages fondés par des familles acadiennes venues s'établir après la déportation de 1755. Encore aujourd'hui, la langue, la musique traditionnelle, les festivals et le Musée acadien du Québec de Bonaventure perpétuent avec fierté cette riche identité. C'est d'ailleurs dans la Baie-des-Chaleurs que sera célébré le Congrès mondial acadien en 2029.

**5** Pour quelle raison la rivière Matapédia est-elle célèbre au Québec et à l'international ?

b) Pour la pêche au saumon atlantique

**Savais-tu?** : La rivière Matapédia est célèbre pour sa pêche au saumon atlantique! Elle est reconnue comme l'une des meilleures rivières à saumon au Québec et attire des pêcheurs de partout dans le monde. Avec ses eaux limpides et ses paysages enchanteurs, la rivière relie la Vallée de la Matapédia à la Gaspésie et marque une frontière naturelle avec le Nouveau-Brunswick.

**6** Qu'est-ce que signifie le mot Gespe'gewa'gi, mot mi'gmaq employé pour décrire la Gaspésie ?

b) Là où la terre prend fin

**Savais-tu?** : Le mot Gespe'gewa'gi, en langue mi'gmaq, signifie « là où la terre prend fin ». Il désigne le territoire ancestral et non cédé des Mi'gmaq. Ce terme souligne l'importance historique et spirituelle de la Gaspésie pour la Nation mi'gmaq, présente sur ces terres depuis des temps immémoriaux.

# QUIZ

## Gaspésie : Le savais-tu?

Version à imprimer



**7** Quel village de la Haute-Gaspésie est reconnu pour son spectaculaire site de vol libre et son festival de deltaplane et parapente?

d) Mont-Saint-Pierre

**Savais-tu?:** Ce village de la Haute-Gaspésie est célèbre pour ses impressionnantes falaises qui surplombent le fleuve du Saint-Laurent, ce qui en fait un lieu de prédilection pour le vol libre. La station de montagne sur mer propose un observatoire avec une vue unique sur ce paysage.

**8** Le sentiment d'appartenance à la région est le plus élevé du Québec. Il s'élève à quel pourcentage selon l'Institut de la statistique du Québec ?

c) 95,7 %

**Savais-tu? :** Avec un impressionnant 95,7 %, la Gaspésie affiche le plus haut taux de sentiment d'appartenance régional au Québec, selon l'Institut de la statistique du Québec. À titre comparatif, la Côte-Nord et le Nord-du-Québec suivent à 82,3 %, tandis que le Bas-Saint-Laurent se situe à 76,3 %. Ce chiffre témoigne d'une fierté identitaire profonde, bien enracinée dans la population gaspésienne — qu'on vive ici ou qu'on soit parti... la Gaspésie reste dans le cœur!

**9** Quel organisme est à l'origine de la première édition de la Journée de la Gaspésie en 2007 ?

d) La Commission jeunesse Gaspésie-Îles-de-la-Madeleine

**Savais-tu? :** C'est en 2007 que la Commission jeunesse Gaspésie-Îles-de-la-Madeleine a identifié le premier jeudi du mois de juin comme une journée visant à souligner le sentiment d'appartenance de la population envers la région. Cette journée est maintenant coordonnée par la Stratégie Vivre en Gaspésie, en collaboration avec de nombreux partenaires. Nous célébrons d'ailleurs la 19e édition cette année!

# QUIZ

## Gaspésie : Le savais-tu?

Version à imprimer



10

La population gaspésienne est en croissance! Peux-tu deviner combien de personnes vivent aujourd'hui en Gaspésie?

b) Environ 80 000 personnes

**Savais-tu?** : Environ 80 000 personnes vivent aujourd'hui en Gaspésie! Après plusieurs décennies de déclin démographique, la Gaspésie connaît une croissance de sa population. Cette hausse s'explique notamment par l'arrivée de nouveaux et nouvelles résidentes, le retour de Gaspésien.ne.s dans leur région d'origine et les efforts concertés de nombreux organismes pour favoriser l'attraction et la rétention. Une belle preuve que la région rayonne et continue d'inspirer!